

À compter de 1826, l'île de Singapour est administrée, avec Penang et Malacca, comme faisant partie des Établissements des Détroits (*British Straits Settlements*). Après 133 ans de régime britannique et une brève occupation (de 1942 à 1945) par les Japonais durant la Seconde Guerre mondiale, Singapour se voit accorder, en 1959, l'autonomie interne. En 1963, Singapour s'unit à la Malaisie, à Sarawak et à Sabah (Bornéo-Septentrional) pour former la Malaysia. En 1965, après s'être séparée de la Malaysia, l'île devient une république indépendante sous l'administration de Lee Kuan Yew et du parti d'action populaire (*PAP*), qui gouverne Singapour comme une démocratie parlementaire, même avant l'indépendance. Par suite des politiques économiques et sociales du *PAP*, Singapour devient un centre dynamique de commerce, de finances, de

fabrication et de distribution pour l'Asie du Sud-Est. De nos jours, la population de Singapour, de 2,87 millions d'habitants, se compose principalement de Chinois, le reste étant réparti entre les Malais, les Indiens et d'autres groupes ethniques.

Singapour a réussi à traverser une période de transition politique qui a commencé en novembre 1990, lorsque le premier ministre de vieille date, Lee Kuan Yew a cédé la place à son successeur désigné, Goh Chok Tong. L'opposition est toujours mal organisée, mais le défi à relever pour le premier ministre et le parti au pouvoir (*PAP*) consiste à continuer d'appuyer un électorat de plus en plus instruit et raffiné qui souhaite, d'une part, être consulté davantage et, d'autre part, une plus grande libéralisation du climat social et politique.



RELATIONS CANADA-SINGAPOUR



Le Canada a de bonnes relations avec Singapour en raison de son appartenance au Commonwealth, de perspectives similaires sur les problèmes internationaux, de son appui de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN) et de son dialogue actif avec ses membres. La création du Conseil de commerce ASEAN-Canada, relevant de la Chambre de commerce du Canada à Ottawa, incorpore le secteur privé dans le processus de dialogue ASEAN-Canada. Un autre organisme dont le mandat consiste à élargir les relations commerciales, universitaires et culturelles, est le Centre Canada-ASEAN, ouvert en

1989 à Singapour. Ce centre dessert les gens d'affaires en fournissant, par exemple, un soutien financier et organisationnel aux associations commerciales canadiennes dans les pays de l'ASEAN. Ces forums constituent des lieux de rencontre importants pour les gens d'affaires du Canada et de l'ASEAN dans la région. Veuillez vous reporter à l'annexe I intitulée « *Adresses et publications utiles* » pour obtenir l'adresse de l'Association des gens d'affaires Canada-Singapour.

Singapour est un collaborateur important du Canada sur les questions